

**Dienstag,
14. Oktober 2025
16:00 – 18:00 Uhr**

4. Dialog „Leben mit MG“
Verstehen. Austauschen. Mut machen.

Diagnose Myasthenie: Ernährung mit Schluck- und Kaustörungen

Online-Veranstaltung für Betroffene
und Interessierte

Hier klicken
um an der Online-
Veranstaltung
teilzunehmen.
Sei dabei!

16:00 | Welcome

Larissa Winterle, Moderatorin

**16:10 | Betroffenenperspektive – Leben mit MG
und Schluckstörungen (Dysphagien)**

Sophie (Patientin)

**16:40 | Diagnostik und Therapie von Kau- und
Schluckstörungen**

PD Dr. rer. medic. Dipl. päd. Sriramya Lapa

**17:10 | Impulse aus der Ernährungsmedizin und
praktische Tipps aus dem Alltag**

Dr. med. Iris Divé

17:40 | Diskussion und Fragen aus dem Chat

Sophie, PD Dr. rer. medic. Dipl. päd. Sriramya Lapa, Dr. med. Iris Divé

17:55 | Verabschiedung

Larissa Winterle

Veranstalter
argenx Germany GmbH
Konrad-Zuse-Platz 8
81829 München

Leben mit **MG**

argenx 

Die Referentinnen



Sophie

„Ich weiß, wie es ist, im Ungewissen zu leben und Angst vor dem eigenen Körper zu bekommen“

Sophie ist 21 Jahre alt. Ihre ersten Symptome wie hängende Augenlider, Doppelbilder, Kurzatmigkeit, belastungsabhängige Muskelschwäche und Erschöpfung traten schon mit 15 Jahren auf. Über Jahre wusste niemand, was ihr fehlt. Oft wurde ihr nicht geglaubt, dass eine körperliche Ursache dahintersteckt. Erst 2023 wurde die Diagnose Myasthenia Gravis gestellt. Seit heute sind die Schluckprobleme für Sophie besonders herausfordernd. Seit langem muss sie hochkalorische Trinknahrung zu sich nehmen und wurde kurzzeitig über eine Magensonde ernährt. In schwierigen Phasen nutzt sie angedickte Getränke, Strohhalm und spezielle Schlucktechniken. Heute macht sie ihre Erfahrungen öffentlich und setzt sich auf Instagram und TikTok für mehr Aufklärung und Sichtbarkeit ein.



PD Dr. rer. medic. Dipl. päd. Srirama Lapa

PD Dr. Srirama Lapa leitet die Sektion für Sprach- und Schluckdiagnostik an der Klinik für Neurologie des Universitätsklinikums Frankfurt am Main. Als akademische Sprach- und Schlucktherapeutin gilt sie als ausgewiesene Expertin auf dem Gebiet neurogener Schluckstörungen – insbesondere nach Schlaganfällen und anderen neurologischen Erkrankungen. Ein Schwerpunkt ihrer klinischen und wissenschaftlichen Arbeit liegt in der Anwendung der flexiblen endoskopischen Schluckuntersuchung (FEES) sowie in der Erforschung von Schluckstörungen, ihrem zugrunde liegenden Störungsmuster und der spezifischen Behandlung bei verschiedenen neurologischen Erkrankungen.



Dr. med. Iris Divé

Dr. med. Iris Divé hat in Freiburg, Portugal und Brasilien Medizin studiert. Sie arbeitet als Fachärztin für Neurologie an der Universitätsklinik Frankfurt am Main und hat das Ausbildungscurriculum zur Weiterbildung Ernährungsmedizin absolviert. Neben ihrer klinischen Tätigkeit in der Neurologie ist sie als wissenschaftliche Mitarbeiterin am Dr. Senckenbergischen Institut für Neuroonkologie tätig.